
(一社)大学女性協会近畿４支部主催 オンライン講演会（2021年 3月 28日開催） 

関西在住国内奨学生のお話を聴く会 事後アンケートまとめ 

参加者（講師含む）40名 アンケート回答者 24名 

１．年代をお伺いします。 

50代 2名  60代 6名  70代 11名  80歳以上 5名 

２．お住まいはどちらですか。都道府県名をお書きください。 

  京都府 5名  奈良県 5名  大阪府 1名  兵庫県 1名  近畿以外 12名 

３．大学女性協会会員ですか（賛助会員含む）。 

  はい 23名  いいえ 1名 

４．会員の方は支部名を、その他の方はご所属をご記入ください。 

  京都支部 4名  奈良支部 4名  大阪支部 1名  神戸支部  1名  

  札幌支部 4名  新潟支部 1名  東京支部 3名  神奈川支部 1名 

  福井支部 1名  長崎支部 1名  賛助会員 2名  高校教員  1名 

５．スピーチの内容全般について 

とても興味深かった 17名  やや興味深かった 7名 

６．内容の難易度はいかがでしたか。 

 やや難しかった 13名  ふつう 11名  

７．ズームによる運営についてお伺いします。 

 

８．スピーチを聴いての感想やそれぞれの発表者へのメッセージなどがあればお書きください。 

（感謝の言葉など一部略） 

＊興味深く聴きました。 

＊若い学生さんの発表を聴くのは楽しいです。今後の発展をお祈りします。 

＊スピーチの内容、映像共にわかり易くて良かったと思います。発表者の皆様ご苦労様、ありが

とうございました。 

＊それぞれが興味深い内容でした。説明も丁寧で分かりやすかった。今後の研究成果を期待して

います。 

＊ご三人とも夫々に専門分野のお話でしたので、充分に理解できたとは言えませんが、刺激を充

分に受けましたし、興味深く聴き入りました。今後益々研究を続けられて、人々や社会に貢献

されますことを期待しています。 



＊其々の発表内容は、高度な専門分野にも関わらず、わかり易かったです。未来のより良き社会

を実現するために、更なる研究に邁進されることを心から願っています。 

＊発表をしてくださった学生の皆さま、ありがとうございました。それぞれ、とても分かりやす

く研究についてお話しくださって、有意義な時間を過ごすことができました。皆様の研究が、

近い将来、社会のために役に立つ日がやってくることを期待しています。 

さらに、仕事以外に家庭生活においても乗り越えていこうとしておられることが、伝わって

きました。女性が働き続けるにはある時期、確かに困難が多いですが、遅まきながら少しずつ

意識が変わり、制度が整備されてきています。不安も多いと思いますが、頑張ってください。 

＊私は理系で大学卒業後にある企業の研究室で仕事をしましたが、結婚により断念してしまいま

した。今回の発表者のみなさまの研究者としての熱意に感動し、応援の拍手を送りたいと思い

ます。これからの時代は女性男性にこだわることなく、自分の可能性を十分に発揮できる社会

になると思います。 

＊研究のお話、とても興味深く感じました。また、若手の女性研究者の方々のご活躍に、女性の

後輩たち、高校生も元気をもらえるお話と思います。伝えたいと思います。出産や子育ても大

変ですが、何とか乗り切って下さい。今日は面白いお話をしていただきありがとうございまし

た。 

＊阿形さんと仁田原さんの研究テーマに興味があり、参加させていただきました。どちらもとて

も面白かったです。文系出身ですので十分に理解できたとは言えませんが、現在の研究の方向

の先端に触れることができ大きな刺激を受けました。もちろん、軽部さんのご発表も面白かっ

たです。お三人の今後のご活躍をお祈りしております。 

＊若い研究者の情熱をひしひし感じました。女性研究者が結婚出産を控えての不安を先輩にアド

バイスを受けようとした事は意義ある事と思いました。時間を延長してまでも先輩の意見を聞

けた事は若い研究者にとってどうにかして研究を全うしようとの覚悟を決められた方もおられ

るとおもいます。側面からの応援の一助になれた時間ではなかったかと思いました。最後に、

加納さんの「社会のために何が出来るか？地球上の無視された人々の為に何かしなければなら

ない」と言われた言葉は心に届きました。そのような活動の出来る年代の方の側面からの応援

をしたいと思いました。 

＊大学、大学院、研究者という直線的な経歴の方もありますが、社会人経験があったり、海外活

動があったり、専攻も変化してというように、多岐的に活動されているご様子を窺えて、とて

も嬉しく思いました。私が大学時代には及びもつかなかったことです。 

今回は理系の方が多く、興味深いテーマで自分の中の断片的な知識がつながったように感じ

ました。古代の言葉の成り立ちには全くの素人で、漢字、仮名（ひらかな、カタカナ）程度の知

識しかなく、成立に関してのプロセスなど全く感知しなくとも言葉として使えることの有難さ

を改めて意識させられました。 

女性研究者として、結婚、妊娠、子育て、家族運営等々は研究には障害があるとの認識は、

お持ちにならないようにと願っています。過去にも子育てをしながら研究も果たされている方

は多勢おられます。男性の無理解・非協力・社会の壁などでくれぐれも挫折されませんように

して下さい。必ず抜け道は見つかります。一直線の成果だけを目標にせず（縛られず）、もて

る能力を十分に発揮されますよう、お祈りしております 



＊若い研究者の情熱と意欲に感動しました。研究者として、国籍も人種も性別も関係なく、一人

一人が違っていて当然、というお話が印象的でした。皆様の今後のご健闘を心よりお祈りして

おります。 

＊毎年地元の大学に奨学生推薦依頼を出していますが、このように奨学生の方の研究内容や活躍

されているのをじかに聞くと役に立ってよかったなと思います。また、普段は考えたこともな

い内容で、視野を広げる良い機会でした。仁田原さんのシャーガス病は興味深かったです、輸

血を通して身近にあったとは驚きでした。軽部さんと阿形さんの研究は初めて聞くと難しく感

じましたが、御三人ともとても有意義な研究をされていると思いました。皆様のさらなるご活

躍を願っています。 

＊奨学生の方々の研究発表を伺うのは 2 回目でしたが、今回は発表毎に質疑応答の時間を設けて

頂いたので、一話ずつ理解を深めることができ、一視聴者として混乱せず、次の発表への頭の

切り替えもできました。当たり前のように使ってきた日本語表記についても、上代には大変な

苦労があったことや、また日進月歩のゲノム解析で人類や昆虫の色々なことが解明されている

現況を伺い、若い女性研究家の方々をとても頼もしく感じました。ﾌﾘｰﾄｰｸでは、研究現場での

ジェンダー問題など、JAUWならではの意見交換も拝聴させて頂きましたが、中道先生の素晴ら

しい進行で充実した時間を過ごすことができ、有難うございました。 

＊各分野にたゆまぬ地道な研究で未来に貢献されている女性研究者の方がたにエールを送ります。

各発表の後に質疑応答を設けていただいたのが、良かったとおもいました。専門外の方にもか

み砕いて説明されていた真摯でフレンドリーな姿勢が印象に残りました。最後に女性と研究に

関する実体験のお話とアドバイスがありましたが、熱がこもっていて大変頼もしいと思いまし

た。 

＊意欲をもって研究に取り組んでいる様子がわかり、感心して発表をお聞きしました。健康に留

意され、益々ご活躍くださいますようお祈りします。JAUWの会員として人生の先輩との交流も

していただければ、さらに良いと思います。 

＊国内奨学生の表彰式の時よりも、しっかりしたプレゼンをしていただき、質疑応答時間も確保

していただき、とても良い企画でした。４支部合同での開催という面からも良い企画でした。

このような動きが他の支部にも広がると、奨学生あるいは奨学生候補の方に良い機会を提供で

きると同時に、オンライン開催なので全国から参加できるので支部活性化のためにも良い企画

だとおもいます。いろいろな面で勉強になりました。４支部合同のご準備は大変だったと思わ

れます。ありがとうございました。 

＊理科系の論文において、特に重要な専門用語には簡単な説明をいただければ、理解しやすくな

ると思いました。 

 

９．大学女性協会奈良支部で取り上げてほしい企画やご意見などあればお書きください。 

＊今日お話し頂いたような若い女性の皆さんから、日々どのように研究と心身の健康を維持して

おられるのか、日本のジェンダーギャップ指数が低い原因なども伺うことができればと思いま

す。 

＊とても有意義でした。最後の、先輩からのアドバイスもよい交流が出来てよかったなと思いま

した。 



＊SDGｓについての勉強会、特に環境問題について 

＊関西の支部として関西からしか発信できないような企画などありましたら、オンライン開催し

ていただけると全国からさんかできますので、将来的にご検討いただけるとありがたいです。

本部が東京のため、どうしても東京発の視点が強くなっているので、各地の支部の視点を示す

良き先例となっていただくことを要望します。 

＊公開学習会などをオンラインで全国から参加できるようにしていただければと思います。 

＊近畿でしかできないこと。 

＊今回の企画は良かったと思いますが、今後のことについては、各支部それぞれの特徴を生かし

ながら考えて行けたらと思います。現在はどの支部もコロナ下で思い通りの活動が出来ていな

いと思いますので、近畿 4支部での活動はあまり焦らないほうがよいと思います 

＊会員以外でも、参加できたのであれば、お誘いし、会員拡大できてかも知れませんでした。 

（註：今回の企画は、参加者を会員に限定していたわけではありません。広報の仕方がまずかっ

たことをお詫びいたします。） 

＊近畿４支部の皆様、素晴らしい機会をご準備いただき、心より感謝申し上げます。 （同様の

コメント数名） 

 


